



## PETRÓLEOS MEXICANOS

## Paga cinco veces más impuestos que las tres grandotas

**Pemex pagó 5.6 veces más impuestos que América Móvil, Femsa y Walmart de México juntas durante el primer semestre del año, informó el director general de la empresa, Octavio Romero Oropeza. La petrolera pagó 204 mil 351 millones de pesos en impuestos, mientras que el pago combinado de tres de las compañías más grandes del país fue de 36 mil 188 millones. "Esto señala la importancia de la empresa (...) continúa generando renta petrolera para el financiamiento del país", subrayó el titular de Petróleos Mexicanos en su comparecencia ante diputados federales.**

## GLOSA DEL CUARTO INFORME

# La renta petrolera de Pemex financia al país

**Al cierre del primer semestre, la empresa estatal pagó 5.6 veces más de impuestos que Walmart, FEMSA y América Móvil juntas**

**JUAN LUIS RAMOS**

**E**l director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, aseveró que en los primeros seis meses del año la empresa petrolera pagó 204 mil 351 millones de pesos en impuestos, una cifra 5.6 veces mayor a la aportada por las tres empresas privadas más grandes del país en su conjunto.

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, ayer, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno, el funcionario subrayó que entre América Móvil, FEMSA y Walmart de México sumaron 36 mil 188 millones de pesos en pago de impuestos.

"Esto señala la importancia de la empresa (...) continúa generando renta petro-

lera para el financiamiento del país", sostuvo Romero Oropeza durante su presentación ante las Comisiones Unidas de Energía e Infraestructura.

El directivo apuntó que el pago de impuestos representó 17.6 por ciento de los ingresos de Pemex en el primer semestre del año, los cuales ascendieron a más de 11 billones de pesos.

De igual modo, apuntó que el costo de producción de Pemex subió este año de 14.85 a 18.38 dólares por barril debido a un mayor pago de derechos.

Romero Oropeza también señaló que en casi cuatro años Pemex obtuvo ahorros estimados de 17 mil millones de pesos debido a la estrategia contra el robo de combustible, de los cuales 101 mil millones corresponden a gasolinas y diésel, y cerca de 16 mil millones a gas LP.



Añadió que gracias a que se redujo la cantidad de energéticos robados, se generaron ingresos a las arcas públicas adicionales por 49 mil millones de pesos, correspondientes al pago de impuestos del combustible vendido.

"Al sumar el ahorro por el robo y los impuestos pagados, en total (los ingresos ascienden) a 166 mil 471 millones de pesos por el combate al huachicol", refirió.

Romero Oropeza destacó que en la presente administración se estabilizaron las reservas probadas de petróleo, cuando éstas habían caído más de la mitad entre 2008 y 2019, y destacó que Pemex se mantiene como el principal productor de petróleo y gas en el país.

Apuntó que la petrolera contribuye con 97 por ciento de la producción nacional de hidrocarburos y gas, mientras las compañías privadas aportan el restante tres por ciento. Además de que, dijo, las empresas del sector privado han incumplido sus metas luego de que se comprometieron a producir 209 mil barriles diarios de crudo este año y apenas alcanzarán los 63 mil barriles.

"Pemex, con los nuevos desarrollos, ha logrado seis veces más que toda la producción obtenida a través de los contratos privados, y en la mitad del tiempo", aseveró Romero Oropeza.

El directivo adelantó que para el cierre de este año, Pemex producirá un millón 800 mil barriles de crudo diarios, lo que equivale a 99 mil barriles más que lo registrado en 2019, en el inicio de la actual administración. Dijo que la tendencia será similar en la producción de gas, que rebasará los cuatro mil millones de pies cúbicos al año, casi 250 mil más que hace tres años.

#### REFINERÍA COMENZARÁ A OPERAR EN 2023

La refinería de Dos Bocas, que inauguró el presidente Andrés Manuel López Obrador en junio pasado, iniciará operaciones "probablemente" hasta el próximo año,

indicó el director de Pemex.

"Tenemos la expectativa de que entre 2023 y 2024 podremos llegar o acercarnos a la autosuficiencia, porque va a entrar en funcionamiento la refinería de Dos Bocas, probablemente el próximo año, y ahí se van a procesar 340 mil barriles de petróleo, y entre 260 mil y 270 mil barriles de gasolinas", indicó.

Cuestionado por los diputados Manuel Herrera Vega, de Movimiento Ciudadano, y Sue Ellen Bernal Bolnik, del PRI, sobre la fecha de inicio de operaciones de la refinería y la inversión total, Romero Oropeza aseguró que hay un avance "extraordinario" y deben estar integradas las 17 plantas para su funcionamiento.

Sin embargo, aclaró que éste es un tema que le corresponde responder a la secretaria de Energía, Rocío Nahle.

"Ya está hecha (la refinería), el tema es el tiempo que dure la integración, que esa es una respuesta que sería pertinente que la respondiera -porque además es su responsabilidad y su derecho- la ingeniera Rocío Nahle, y lo mismo en cuanto al tema de los costos", mencionó el director general de Pemex.

De igual modo, informó de la construcción de dos coquizadoras, una en Tula, Hidalgo, y otra en Salina Cruz, Oaxaca, las cuales permitirán que el combustible, que significa 30 por ciento del Sistema Nacional de Refinación, se convierta en diésel y gasolinas.

En ese sentido, el directivo aseguró que se alcanzará la meta de la autosuficiencia en combustibles hacia finales de la presente administración, en 2024.

El funcionario federal también se refirió a la compra de la refinería de Deer Park, en Texas, la que calificó de "magnífico negocio" dado que se pagaron 596 millones de dólares por el complejo, y entre enero y junio de este año, ya como propiedad de Pemex, generó un ganancia de 746 millones de dólares.

Romero Oropeza apuntó que con el mejor desempeño en las seis refinerías

existentes y la incorporación de Deer Park, Pemex habrá alcanzado un procesamiento de un millón 90 mil barriles diarios en el periodo de enero a septiembre de este año.

# 204

MIL MILLONES de pesos en impuestos pagó Pemex en el primer semestre

# 17%

DE LOS INGRESOS de la petrolera corresponden a pagos al fisco mexicano, afirmó el director de la petrolera mexicana



**OCTAVIO ROMERO OROPEZA**

DIRECTOR GENERAL DE PEMEX

**"Pemex, con los nuevos desarrollos, ha logrado seis veces más que toda la producción obtenida a través de los contratos privados"**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*El Sol de México*

PP-15

25/10/2022

LEGISLATIVO

LAURA LOVERA



**El director** de Pemex, ayer, en la Cámara de Diputados